



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

26 de agosto de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

INFORMACIÓN CONGRESO

Deberá Congreso sesionar para designar Consejo Municipal de Irimbo

Luego que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, confirmó el fallo del Tribunal Electoral del Estado por el que se anuló la elección en Irimbo, el Congreso local deberá sesionar para nombrar un Consejo Municipal que asuma funciones a partir del primero de septiembre. La fecha tentativa que la presidenta de la Cámara, Laura Ivonne Pantoja Abascal había adelantado para sesionar, es el 30 de agosto próximo, a fin de que las nuevas autoridades municipales estén en condiciones de asumir funciones el domingo primero de septiembre, fecha en que los nuevos gobiernos en los 113 municipios del estado inician labores. Sin mayor discusión, el pasado miércoles 21 de agosto la Sala Toluca resolvió el juicio por el que se impugnaba lo que fue un fallo histórico para Michoacán emitido por el Tribunal Electoral del Estado, ya que se trató del primer caso de nulidad de una elección por violencia política en razón de género contra la mujer.

Hereditará Legislatura a su sucesora proyecto de elevador en Palacio Legislativo

La instalación de un elevador en Palacio Legislativo, será una obra que ésta Legislatura le hereditará a su sucesora, luego que no pudiera concretarse en la LXXV como se había previsto. Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso refirió que les ganó el tiempo, “yo ya dejé los presupuestos, y los permisos, está ya hablado con la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas que es la que realizaría los trabajos, pero nos ganó el tiempo”. Apuntó que el permiso que se tiene vence hasta diciembre, por lo que hizo votos que arrancando en la próxima Legislatura se pueda concretar la obra.

Productores del limón con más tranquilidad ante presencia policial en Apatzingán: diputada de Morena

La presencia policial tanto del estado como la federal, sí ha disminuido paulatinamente la situación de la extorsión hacia los empacadores, cortadores y productores del limón, por lo que de las 32 empacadoras el 90 por ciento funcionan con normalidad, las demás, han limitado la producción ante la baja del precio, así lo expresó la diputada local de Morena en el distrito de Apatzingán, Fanny Arreola Pichardo. Si bien la diputada refirió que no es desconocido el delito de extorsión en la producción del limón que se realiza en esta región de Michoacán, la diputada morenista y presidenta electa del municipio de Apatzingán, insistió en que los operativos en materia de seguridad que implementó el gobierno estatal han reducido esta práctica ilegal hacia los productores del cítrico.

Logró Juan Carlos Barragán la regulación de la pirotecnia

En el marco de su Tercer Informe Legislativo, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, recordó la aprobación de la ley para regular el uso de la pirotécnica que beneficia a las personas con espectro autista, con discapacidad, las personas mayores, bebés, animales de compañía y al medio ambiente. De acuerdo a un comunicado de prensa, Barragán informó que desde ahora está prohibido el uso de petardos y cohetes que produzcan efectos sonoros superiores a los 80 decibeles dentro de las zonas urbanas y rurales. El diputado de Morena, reconoció que ha sido complicado que se logre cumplir la regulación, por lo que pidió a los municipios a cumplir con la normatividad en sus demarcaciones, pues se trata



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de agosto de 2024

de un beneficio, ya que el uso de estos artefactos ha provocado hasta la muerte de personas.

PVEM en Michoacán pierde un diputado, Marco Polo Aguirre se va a Morena

El grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Congreso local, se quedará solo con cinco diputados tras la salida del legislador electo para la 76 Legislatura, Marco Polo Aguirre Chávez, quien decidió sumarse a la bancada del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). El dirigente estatal del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar confirmó la salida de Aguirre Chávez para irse al grupo parlamentario de Morena pese a que el legislador fue signado por el Partido Verde para participar en estas elecciones por el distrito 10 de Morelia en lo local y repetir como diputado en Michoacán, la determinación fue inminente para integrarse con los morenistas.

Hernández Peña se suma al llamado para defender la autonomía y fortaleza de las instituciones judiciales del país

En un momento crítico para la democracia como el que se vive en México, el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Jesús Hernández Peña aseguró que desde Michoacán se sumará al llamado para defender la autonomía y fortaleza de las instituciones judiciales del país. Lo anterior en el marco de la marcha de este domingo 25 de agosto, en contra de la reforma al Poder Judicial de la Federación y como firme respaldo a la postura de Alito Moreno de que su defensa no debe ser vista como un asunto de partidos, sino como un principio fundamental que sustenta el Estado de Derecho. En sus declaraciones, el diputado enfatizó que México enfrenta una decisión crucial: preservar un sistema judicial robusto y autónomo o permitir que intereses particulares como los de Morena que debilitan las bases de la democracia.

Asegura Pineda Gochi que Congreso de Michoacán dejará finanzas sanas

La titular de la secretaría de finanzas internas del Congreso de Michoacán, Rocío Pineda Gochi, aseguró que la 75 legislatura dejará finanzas sanas, sin déficit o herencia de deuda a su sucesora. "Se entregarán finanzas, así como dicen, 'tablas', para que la próxima legislatura tenga operación, una operación normal y que los gastos básicos y reducidos del Congreso estén debidamente cubiertos". A decir de la secretaria de finanzas, en el Poder Legislativo se contribuyó con una disciplina en el uso de recursos para generar ahorros en temas de papelería, combustible, uso de energía eléctrica con racionalidad, entre otros rubros.

Boletines:

A construir juntos un México donde la ley sea aplicada y respetada, convoca Laura Ivonne Pantoja

Impulsa Reyes Galindo espacios de sano esparcimiento para familias huacanenses

INFORMACIÓN POLÍTICA

Adelanta Morena jaloneos por candidatura 2027 al gobierno de Michoacán



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de agosto de 2024

Este domingo, durante la sesión del Consejo Político Estatal de Morena, quedó en evidencia que la lucha por la candidatura al gobierno de Michoacán en 2027 ha comenzado. En un cónclave que contó con la asistencia del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, consejeros nacionales y estatales, presidentes municipales electos, síndicos, regidores y brigadistas, la consigna de que es tiempo de mujeres marcó la pauta. El planteamiento impulsado por el grupo político de Ramírez Bedolla generó fricciones con el bloque liderado por el senador electo Raúl Morón Orozco, quizá la carta más fuerte para encabezar la candidatura al gobierno en 2027.

Todos nos hacen falta”: llama a la unidad Alfredo Ramírez al Consejo de Morena

Bajo la premisa de que “todos hacen falta”, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó este domingo el Consejo Político estatal Ampliado de Morena, al que se reportó la asistencia de 82 de 120 consejeros, sin que acudiera el senador electo, Raúl Morón Orozco, ni otros consejeros como Leonel Godoy Rangel o Fidel Calderón Torreblanca, con quienes forman el Bloque en Defensa de la 4T. Aunque inicialmente se había planteado que no se permitiría el acceso a los medios de comunicación finalmente no hubo restricciones al pleno, en el que Ramírez Bedolla afirmó que no basta con apoyar al presidente López Obrador, sino actuar en consecuencia y no dejar de buscar aliados.

Morón, Fidel Calderón y JC Barragán, desairan Consejo Estatal de Morena

El senador electo de Morena Raúl Morón, que sacó más de un millón de votos, el diputado del Distrito XVI de Morelia, Juan Carlos Barragán, y el diputado de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, desairaron el Consejo Estatal Ampliado de Morena en su Tercera Sesión Extraordinaria. Ante el desaire, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que la grilla siempre existiría y que antes de aclarar, prefería trabajar.

Agenda legislativa de Morón será tierra fértil para iniciativas de la 4T

El senador electo por Michoacán, Raúl Morón Orozco, adelantó que su trabajo legislativo estará dedicado a impulsar todas las iniciativas avaladas por el pueblo el pasado 02 de junio y que darán continuidad a la Cuarta Transformación, como las que integran al Plan C y al programa de gobierno de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. De acuerdo a un comunicado, así lo sentenció en los distritos de Zamora y Zitácuaro, los cuales recorrió este fin de semana como parte de su gira de agradecimiento, además de sostener asambleas informativas sobre el contenido de dichas iniciativas.

Morena Michoacán cierra filas por la unidad en Consejo Político

En el marco del Consejo Político Estatal Ampliado de Morena en Michoacán, las consignas de apoyo resonaron con fuerza: ¡Bedolla! ¡Bedolla! y ¡Celis! ¡Celis!. Con un quórum legal establecido, el líder del partido en la entidad, Juan Pablo Celis Silva, presentó el informe de actividades, donde destacó los logros alcanzados gracias a la unidad y al esfuerzo colectivo del movimiento. Enfatizó que los resultados del proceso electoral del 2 de junio son una prueba tangible de este trabajo en equipo, con la victoria en las dos senadurías, nueve de once diputaciones federales, 21 de 24 diputaciones locales, 45 alcaldías y la presidencia de México como logros sobresalientes.

Sospechan Que Senadora Michoacana PRD Se Pasará A MORENA Para Darle Mayoría Calificada



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la revolución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de agosto de 2024

En los pasillos de la política nacional hay mucha incertidumbre y algo de temor entre las filas de la oposición toda vez que se especula que los únicos dos senadores que ganaron su curul por el PRD, partido en proceso de extinción, se estarían pasando a las filas de MORENA y así tener la cuota necesaria para obtener la mayoría calificada en el Senado con lo cual el oficialismo no tendría ninguna traba para modificar la Constitución al también asegurar el dominio en Cámara de Diputados. Columnistas, analistas y medios nacionales han señalado que la michoacana Araceli Saucedo, ex alcaldesa de Salvador Escalante, se cambiaría de bando.

Desde Morelia Magistrado Federal Advierte: Vamos Siendo Venezuela Con ‘Andrés Nicolás Maduro Obrador’

Moisés Duarte Briz, presidente del Primer Tribunal Colegiado del Décimo Primer Circuito del Poder Judicial de la Federación (PJF), expresó su preocupación ante las recientes decisiones del gobierno de la República, advirtiendo que, la desaparición de órganos autónomos, la sobrerepresentación parlamentaria y la reforma judicial podrían llevar a México a un régimen similar al de Venezuela. Duarte Briz, afirmó que, estas medidas sitúan al país en una peligrosa trayectoria, al tiempo que comparó al presidente con «Andrés Manuel Nicolás Maduro López Obrador».

Las mujeres de Morena entregamos buenas cuentas a la dra. Sheinbaum: Bugarini

En el marco del Consejo Estatal Ampliado de Morena, la diputada local, Giulianna Bugarini, reafirmó el compromiso del partido con la transformación de Michoacán y de México, destacando el papel fundamental de las mujeres en este proceso histórico. “Morena sigue y seguirá siendo la esperanza de México y Michoacán. En 2018, 996 mil michoacanos respaldaron a nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador con su voto, permitiéndole ganar con el 53% de la votación.

Va con todo la transformación en Michoacán: José Miguel Saavedra

La Cuarta Transformación en Michoacán arriba al nuevo sexenio con unidad, en congruencia y con mucho trabajo por desarrollar, en torno de la difusión de las iniciativas de reformas constitucionales que se prevén para el país, aseveró el coordinador de la 4T en Michoacán, José Miguel Saavedra Romero. En entrevista para Primera Plana MX, Saavedra Romero indicó que este domingo se llevó a cabo en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo), la Tercera Sesión del Consejo Estatal Ampliado de Morena.

Los priistas de convicción revolucionaria siguen firmes a pesar de todo: Memo Valencia

En el PRI Michoacán sabemos reconocer la lealtad y el trabajo de las y los militantes, quienes a pesar de las tormentas siguen firmes en sus convicciones revolucionarias, aseguró el dirigente estatal, Memo Valencia, durante un encuentro en el municipio de Lázaro Cárdenas, el cual consideró como el inicio del recorrido estatal para agradecer los votos priistas en la pasada elección. El líder del Revolucionario Institucional en el estado, afirmó que el partido llegará más fuerte y unido al proceso electoral 2027.

Las mujeres tenemos que ocuparnos de la transformación de conciencias



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de agosto de 2024

“Hoy no basta que las mujeres nos empoderemos, porque ya lo estamos, hoy tenemos que ocuparnos de la tarea de transformar conciencias en nuestros hogares, con nuestra familia, en nuestra comunidad, en nuestra colonia, en nuestro entorno, tenemos que empezar a vernos como iguales, con la capacidad de desempeñarnos en lo que queramos”, señaló Nalleli Pedraza Huerta, Diputada Electa y Secretaria Nacional de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior. De acuerdo con un comunicado de prensa, la activa defensora de los derechos de las mujeres y de todos los grupos vulnerables, resaltó que hoy la mujer tiene que decidir en qué quiere trabajar, si quiere estudiar o no, si quiere vivir sola o acompañada, si quiere tener pareja, si se quiere casar o no.

Sí hay temor a la reforma: Presidente del Poder Judicial de Michoacán

El magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Michoacán (PJM), Jorge Reséndiz García, admitió que hay temor a la aprobación de la reforma judicial en los términos propuestos por el Ejecutivo Federal. “Sí hay temor de que se dé la reforma, porque hay muchos jueces que están próximos a salir, pero también hay muchos que ya han recorrido los diversos cargos del Poder Judicial y ahorita ejercen el de juez; es un temor, una situación que no nos deja de preocupar”, dijo.

Reforma educativa dignificará labor y respetará derechos de trabajadores: Morón

Los derechos laborales de las y los trabajadores de la educación se respetarán, nuestro objetivo es dignificar sus condiciones e impulsar al sector de manera integral», aseguró el senador electo por Michoacán, Raúl Morón Orozco, en referencia a la reforma que se propondrá en la materia como parte de la continuidad de la Cuarta Transformación. Esto, durante su participación en el foro político denominado «Por la restitución de los derechos laborales colectivos», convocado por el Grupo Poder de Base de la Sección XVIII de la CNTE y la SNTE.

Va Siendo Tiempo Que Michoacán Sea Liderado Por Mujeres: Diputada Morenista Fabiola Alanís

La realidad sociopolítica que vive el país demanda la participación de las mujeres en la toma de decisiones públicas y Michoacán no puede quedar al margen de ello, el Segundo Piso de la 4T se cimentará con la participación de quienes durante décadas fuimos silenciadas por un sistema patriarcal, enfatizó la Diputada Local Electa, Fabiola Alanís Sámano. Posterior a estar presente en el Consejo Estatal Ampliado de Morena, la exfuncionaria federal remarcó que el triunfo de la doctora Claudia Sheinbaum es muestra de que la sociedad mexicana está lista para que las mujeres encabecen la continuidad del proceso de transformación que inició el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Poder Judicial alista "mañaneras" como las de AMLO, en Michoacán

Los trabajadores del Poder Judicial en Michoacán anunciaron que a partir del lunes 26 de agosto se realizarán "mañaneras" como las del presidente Andrés Manuel López Obrador, para exponer los motivos de su manifestación. El oficial judicial C, adscrito al Tribunal Colegiado Penal, Jorge Flores Mendoza, indicó a este medio que la actividad obedece a que no han tenido diálogo ni respuesta a sus demandas, a casi ocho días del paro de labores a nivel nacional.

División de poderes desaparecerá con Reforma Judicial: Colegio de Abogadas de Michoacán



26 de agosto de 2024

El Colegio de Abogadas de Michoacán se pronunció por el rechazo a diversos puntos de la Iniciativa de Reforma Judicial propuesta por el Ejecutivo Federal, al vaticinar la división de poderes y por la que este domingo se dio una marcha nacional ciudadana para la exigencia de la división de poderes. La asociación con más de 49 años en Michoacán y en el país, emitió un desplegado en el que resaltan que de aprobarse por el Legislativo dichas reformas, México enfrentaría un retroceso legal, de lucha independentista y del trabajo que los constituyentes que forjaron, a través de la historia, la República Democrática y Federal.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

El 21 de septiembre, tercer informe de Alfredo Ramírez Bedolla

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, anunció al Consejo Político de Morena que rendirá su tercer informe de actividades el 21 de septiembre ante el Congreso de Michoacán, al adelantar un balance positivo de su administración. En su mensaje al pleno morenista refirió que “trabajo mata grilla” y tras recibir un estado con finanzas quebradas “hay mucho que presumir”, ya que se logró el milagro financiero.

Disminuyen los municipios afectados por la sequía en Michoacán

La sequía que azotaba a los 113 municipios de Michoacán cede ante las acciones emprendidas por la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) y mejoran con la temporada de lluvias, por lo que, disminuye un 19 por ciento la sequía en el estado. La CEAC precisó que 18 municipios de Michoacán superaron la sequía, siendo: Aguililla, Apatzingán, Aquila, Arteaga, Buenavista, Coahuayana, Coalcomán, Churumuco, La Huacana, Chinicuila, Zamora, Lázaro Cárdenas, Múgica, Nuevo Urecho, Tancítaro, Tepalcatepec, Páracuaro y Tumbicastío. Hoy, de los municipios afectados: el 21 por ciento padece sequía extrema; 32 por ciento sequía severa; 16 por ciento sequía moderada y el 12 por ciento se encuentra anormalmente seco.

Michoacán lidera la producción de guayaba en México, pero necesita certificación para exportar directamente

La producción de guayaba en Michoacán se mantiene en ascenso y cerró los primeros siete meses del 2024 con **un repunte del 14.7 por ciento**, con respecto al mismo periodo del año pasado. El principal reto para la entidad es la certificación y canales propios para no depender de intermediarios de otras latitudes para su exportación y, con ello, la obtención ingresos mayores. Conforme a los datos presentados en la plataforma del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), al corte de julio sumaban 101 mil 672 toneladas de guayabas cosechadas, en comparación con las 88 mil 589 que se reportaron en el 2023.

El 70% de los municipios en Michoacán carecen de un Atlas de Riesgos

En Michoacán, solo 33 de los 113 municipios cuentan con un Atlas de Riesgos, lo que significa que el 70% del estado no dispone de información crucial sobre los peligros que enfrenta la población, informó el titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil, Amuravi Ramírez Cisneros. En entrevista con El Sol de Morelia, el director de la corporación destacó que, de esos 33 municipios, solo cinco tienen su información actualizada.

Requiere Michoacán actualizar alerta de violencia de género: Seimujer



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de agosto de 2024

La alerta de violencia de género (AVG) requiere de actualización para adecuarse a las circunstancias presentes de la entidad, señaló Alejandra Anguiano González, titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer). En entrevista efectuada en el Antiguo Palacio de Justicia, Anguiano González señaló que el estado ha expuesto ante la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim) y el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) un dictamen respecto de la AVG.

Extorsión y caída de precios, factores contra limoneros: Ramírez Bedolla

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedoya, señaló que son dos los factores que afectan a los productores de limón en Tierra Caliente, de un lado, amenazas de extorsión y de otro lado la caída de los precios del fruto. Entrevistado este viernes, el servidor público dijo que actualmente “hay corte de limón, hay embarques y empaques”, sin embargo, mencionó que los productores enfrentan una “situación de bajo precio de limón”, y estratégicamente postergan la cosecha del cítrico.

No teman, reforma judicial en Michoacán será con diálogo: Ramírez Bedolla

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, llamó a los jueces y magistrados estatales a no temer, pues adelantó que una vez consumada la reforma judicial federal, será homologada en el estado, en un marco de diálogo y respeto a los derechos laborales. El gobernador estimó que durante su mandato se renovará el 90 por ciento de las magistraturas, lo cual representa una oportunidad de mejorar el sistema judicial en el estado.

Casi 5 mil mdp se han destinado a obra carretera multianual: SCOP

Cerca de 5 mil millones de pesos han sido destinados por la administración que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en la conservación carretera estatal, como parte de las obras multianuales a las que se les garantiza su mantenimiento hasta el 2027. La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) atiende 17 tramos troncales, equivalentes a 663 kilómetros, con el mayor número de movilidad ciudadana en la entidad, además de dos distribuidores viales, dos pasos superiores vehiculares y el primer segmento del segundo anillo periférico de Morelia.

Mujeres viajarán seguras en el teleférico de Uruapan: Gladyz Butanda

Los beneficios que el teleférico de Uruapan aportará a las mujeres son múltiples, al mejorar significativamente su movilidad, seguridad y calidad de vida, destacó la Secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías. En un comunicado se informó que el teleférico no solo representará un atractivo turístico para Uruapan, sino que también se convertirá en un medio de transporte esencial para miles de mujeres que diariamente necesitan desplazarse hacia sus hogares, centros de trabajo y espacios educativos.

Gobierno del Estado acelerará proceso para que kuarichas obtengan uso de armamento

Después de que esta madrugada se rescatara a las siete personas integrantes de la policía comunal de La Cantera, municipio de Tangamandapio que habían desaparecido en días pasados, el gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla dio a conocer que se acelerará el proceso para que las kuarichas de dicha zona obtengan el permiso para el uso de armamento. Comentó que es fundamental que estas guardias, puedan obtener dicho



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de agosto de 2024

permiso, además de un C3, para que puedan tener una mayor seguridad, toda vez que al ser autogobierno ellos son quienes se encargan de este tema, por lo que determinó que es fundamental su atención.

SCOP rehabilita los 2 muelles del lago de Pátzcuaro

La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) realiza la rehabilitación de los muelles general y San Pedrito en el lago de Pátzcuaro; además, fortalece la infraestructura del puente vehicular de acceso a Jarácuaro, en el municipio de Erongarícuaro. Los secretarios de Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez y de Administración y Finanzas, Luis Navarro García supervisaron los trabajos que se realizan con recursos del Fondo General de Participaciones.

Con problemas de extorsión, 4 empresas de la COPARMEX Michoacán en un mes

En el último mes, al menos 4 empresas michoacanas afiliadas a la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) con presencia en todo el estado han manifestado tener problemas de extorsión, reconoció el dirigente de esta organización en la entidad, David Luviano Gómez, al considerarlo un problema en incremento. Señaló que son empresas que se dedican al comercio y han reportado ser víctimas de este delito en diferentes regiones de la entidad, por lo que consideró que no se limita a una sola zona como la Tierra Caliente.

Gobernador va por elección de fiscales con voto ciudadano en Michoacán

El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, confirmó que en cuanto sea aprobada la reforma federal al Poder Judicial en lo federal, presentará la iniciativa al Congreso local para la homologación de la ley para que en Michoacán se elijan a los fiscales por jurados ciudadanos. Ante la discusión a nivel nacional sobre dicha reforma que mantiene un paro indefinido de labores en el Poder Judicial, el mandatario michoacano expuso que este tema “le pesa” a los conservadores y a los fifís, pero la realidad es que en México ganó la cuarta transformación y también el partido Morena en un resultado “aplastante”, porque así fue la decisión del pueblo.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Ayuntamiento de Morelia aún sin información de la búsqueda de Santiago Undameo para el autogobierno

Yankel Alfredo Benitez Silva dio a conocer que hasta el momento, el municipio desconoce sobre la intención de la tenencia de Santiago Undameo para buscar el autogobierno tal y como lo está haciendo San Miguel del Monte. El funcionario municipal expresó que hasta ahora los habitantes de la referida tenencia no han hablado con ellos, para dar a conocer esta posibilidad, sin embargo, reiteró que estarán apoyando a todas aquellas que busquen este beneficio.

En 2025 el Centro de Autismo Morelia espera atender 200 menores

Desde enero del presente año, el Centro de Autismo, atiende a 100 niños ingresados a terapias, con lo que se cumplió la meta establecida para el 2024, destacó, el director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Morelia, José Manuel Álvarez Lucio. “Nosotros tenemos un proceso que consiste en registrarse primero para un



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de agosto de 2024

diagnóstico; si sale positivo se va a pasar una etapa de valoraciones y luego ingresan a terapias dos veces por semana".

Morelia requiere más hidrantes

El coordinador de Protección Civil y Bomberos municipal, Francisco Xavier Lara Medina, señaló que Morelia precisa de incrementar en 100 por ciento la cantidad de hidrantes disponibles en la ciudad. Detalló que actualmente se tienen nueve hidrantes, distribuidos en espacios públicos o de alta concentración de personas. La pretensión es elevar esta cifra a 18 hidrantes, instalados en sitios como mercados, plazas y escuelas.

Un éxito total el 2do Concurso de Carros Locos Morelia

El Gobierno de Morelia, a través de la Gerencia del Centro Histórico, realizó con total éxito el Segundo Concurso de Carros Locos que yes una referencia en el país. La Administración que encabeza el Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar fomenta con este tipo de eventos la convivencia familiar y promueve espacios de esparcimiento con una forma de abonar a la construcción de la paz.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Este lunes regresan a las aulas más de 959 mil alumnos

Este lunes 26 de agosto arranca el Ciclo Escolar 2024-2025, y regresan a las aulas más de 959 mil alumnos de inicial, preescolar, primaria y secundaria, informó la secretaria de Educación del Estado, Gabriela Molina Aguilar. Más de 50 mil maestras y maestros con vocación y compromiso llevarán la Nueva Escuela Mexicana (NEM) a más de 11 mil centros escolares que hay en las distintas regiones del estado. Docentes, padres y madres de familia, junto a las autoridades educativas van por el tercer ciclo escolar completo, brindando educación a más de 12 mil alumnos de inicial, más de 183 mil de preescolar, más de 533 mil de primarias y más de 230 mil de nivel secundaria.

UMSNH no podrá pagar deuda a OOAPAS por más de 70 mdp

Aunque el adeudo que mantiene la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), de más de 70 millones de pesos en favor del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), se mantendrá, ya que la institución educativa no cuenta con el recurso para saldarla. Fue la rectora de la máxima casa de estudios en la entidad, Yarabí Ávila González quien señaló que la insuficiencia económica de la institución es muy grande, por lo que buscarían precisamente un acercamiento con la paramunicipal, con el fin de llegar a un arreglo para poder cubrir la deuda que se viene arrastrando desde hace poco más de 10 años.

Se alista Cecytem para recibir a sus más de 23 mil estudiantes en Michoacán

De cara al inicio del ciclo escolar 2024 – 2025 personal docente, administrativo y directivo de los 93 planteles que conforman el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem) realizan una campaña de limpieza en sus centros educativos. Desde la poda de árboles, limpieza de butacas, así como la pinta de paredes exteriores y salones, mantenimiento de los espacios y conservación de las áreas verdes



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de agosto de 2024

con las que cuentan los planteles, personal de cada plantel realiza las tareas correspondientes para iniciar clases el día de mañana.

Otra vez, van 200 mil pares de tenis para alumnos de secundaria

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) realiza los trabajos correspondientes para distribuir nuevamente más de 200 mil pares de tenis a todas las y los jóvenes de secundarias generales, técnicas y telesecundarias, así como 200 mil libros que se lograron gracias a la coordinación con el Fondo de Cultura Económica (FCE). La dependencia encabezada por Gabriela Molina Aguilar refuerza los trabajos para lograr un tercer ciclo escolar completo, por ello impulsa diversos programas de apoyo a las y los estudiantes de nivel básico.

Padres de familia de la comunidad de Santiago Puriaticuario se manifestarán ante la falta de profesores

Derivado de la falta de profesores en la escuela Primaria "Netzahualcóyotl", misma que pertenece a la comunidad de Santiago Puriaticuario, municipio de Maravatio, padres de familia tomarán las instalaciones de dicha institución para exigir a la Secretaría de Educación en el Estado, se les proporcione más educadores para dicha institución. En entrevista para Grupo Marmor, la madre de familia, Concepción González dio a conocer que será este lunes 26 de agosto, cuando los padres estarán manifestándose ante la falta de seis profesores de la institución, los cuales afectan a cuatro grupos de sexto en el grupo matutino y dos en el vespertino, por lo que poco más de 30 estudiantes no tendrán clases como el resto de sus compañeros.

Fin de periodo vacacional provoca gran afluencia de pasajeros en La Terminal de Autobuses de Morelia

El regreso a clases está próximo y esto se ha visto reflejado en la terminal de autobuses de Morelia, el lugar ha experimentado un notable incremento en el número de viajeros, la terminal ha visto un aumento considerable en el tráfico de pasajeros, lo que ha generado una mayor actividad en el lugar. Esta afluencia elevada se debe a que muchas personas están regresando a sus hogares para comenzar el próximo periodo educativo.

Llama SEE a madres de familia a participar en arranque de ciclo escolar

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) hace un llamado a todos los padres y madres de familia a ir juntos por el tercer ciclo escolar completo, y se les invita a que acudan con sus hijos e hijas al arranque de ciclo 2024-2025 en las escuelas. "El papel de papás y mamás en los procesos educativos es fundamental, trabajar de la mano con ellos es muy importante. Gracias por todo su trabajo para cuidar las escuelas y todo el acompañamiento que dan a las actividades escolares", señaló la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar.

INFORMACIÓN DE SALUD

Michoacán, cuarto lugar nacional en incidencia de dengue

Michoacán se encuentra entre los cinco estados de México con mayor incidencia de casos confirmados de dengue, de acuerdo con el reporte del Panorama Epidemiológico de Dengue 2024, de la Dirección General de Epidemiología. En dicho registro, integrado por



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de agosto de 2024

la Secretaría de Salud (Ssa) de este viernes 23 de agosto, se establece que el estado con más casos es Guerrero, con 4 mil 563, seguido de Morelos, con 3 mil 315; Tabasco con 2 mil 971; Michoacán con 2 mil 817, y Oaxaca con 2 mil 690.

Registra Michoacán 9 decesos por dengue en 2024; es quinto lugar nacional

En lo que va de este 2024 en el periodo de más alerta por el riesgo del dengue, en México se tiene un registro de 118 muertes a causa de este padecimiento, según cifras del reporte del Panorama Epidemiológico de Dengue 2024, de la Dirección General de Epidemiología. En este registro referente a la semana 33 epidemiológica, de la Secretaría de Salud (Ssa) federal, los primeros cinco estados con más casos de decesos son Morelos con 23; Guerrero con 21; Veracruz con 13; Tabasco con 10, y Michoacán con nueve.

Brinda Hospital de la Mujer acceso gratuito a 20 especialidades médicas

En Michoacán, todas las mujeres sin seguridad social pueden recibir atención médica gratuita con 20 especialidades en el Hospital de la Mujer de Morelia, unidad de salud que atiende al año a más de 40 mil pacientes de todo el estado. Ginecología y obstetricia, neonatología, cirugía general, cardiología, urología y traumatología son algunas de las especialidades que ofrece esta institución de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), además de neurocirugía, gastroenterología, nefrología, reumatología y geriatría.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Enfrentamiento armado en Coahuayana deja 8 muertos y desata operativo interinstitucional

Un violento enfrentamiento armado entre presuntos integrantes de la célula delincuencia de «El Comandante Teto» y pistoleros del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en la comunidad de Salsipuedes, municipio de Coahuayana, resultó en la muerte de ocho personas. Según fuentes policiales, los grupos delictivos se enfrentaron en un tiroteo intenso, donde la célula de «El Teto» resultó ser superada por sus rivales, quienes huyeron hacia la serranía después de la refriega.

Niegan autoridades que muertos en Coahuayana sean policías, 'se hacen pasar por comunitarios'

Un violento enfrentamiento armado entre presuntos integrantes de la célula delincuencia de "El Comandante Teto" y pistoleros del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) en la comunidad de Salsipuedes, municipio de Coahuayana, resultó en la muerte de ocho personas. Según fuentes policiales, los grupos delictivos se enfrentaron en un tiroteo intenso, donde la célula de "El Teto" resultó ser superada por sus rivales, quienes huyeron hacia la serranía después de la refriega.

Michoacán: Policía Municipal muere en hospital tras agresión armada

Tras varias horas de luchar por su vida en un hospital privado, finalmente pereció un elemento de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Zamora, quien horas antes fue baleado en la ciudad de Zamora. La agresión se registró la tarde del pasado sábado, sobre la calle Niños Héroes casi esquina con Melchor Ocampo, de la colonia Jardines de Catedral, donde el oficial que estaba franco fue sorprendido por gatilleros.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

26 de agosto de 2024

Esclarece FGE 3 casos de feminicidio que conmocionaron a Michoacán

La Fiscalía General de Justicia del Estado (FGE) esclareció tres feminicidios que causaron gran impacto social, por el grado de violencia en la que se vieron involucrados menores de edad, como víctimas directas e indirectas. El 9 de agosto, Natividad C., de 66 años, y su nieta de cinco años fueron asesinadas en su hogar en la colonia Lomas Jardín, Zacapu.

Hallan a hombre asesinado en Santa Clara del Cobre

Un hombre fue ultimado a balazos y estaba tirado en una brecha de terracería en la colonia El Artesano, ubicada en la población de Santa Clara del Cobre, municipio de Salvador Escalante. El móvil del homicidio es desconocido, informaron autoridades policiales, las cuales se agregaron que el hecho de violencia sucedió la tarde de este domingo sobre la calle Fragua, casi frente al nuevo panteón.

Localizan a hombre estrangulado en la colonia Cumbres del Quinceo, Morelia

Un hombre sin vida y con huellas de violencia fue encontrado en un domicilio de la colonia Cumbres del Quinceo, ubicada en Morelia, informaron autoridades policiales. El susodicho fue identificado como Luis Miguel, de entre 35 y 40 años de edad, quien tenía un cinturón en su cuello, y se presume que con dicho objeto alguien lo estranguló, comentaron las fuentes.

FGE identifica a extorsionador en Tianguis Limonero de Apatzingán; se espera orden de aprehensión

Una persona que cobra cuota a los productores en el Tianguis Limonero de Apatzingán, ya fue identificado por la Fiscalía General del Estado (FGE), por lo que en breve se obtendrá la orden de aprehensión solicitada a un juez de control para la vinculación a proceso, así lo adelantó el fiscal estatal, Adrián López Solís. Al ser cuestionado sobre la situación de las extorsiones a productores, empacadoras y cortadores de limón, el fiscal de Michoacán respondió que la problemática se está atendiendo por parte de la FGE en el municipio de Apatzingán, luego del paro que realizaron los que se dedican a esta actividad agrícola.

Pecatto se deslinda de relación laboral tras asesinatos de valet parking

El centro nocturno [Pecatto](#) ha emitido un comunicado lamentando el asesinato de dos valet parking la madrugada de este sábado, aclarando que no mantenía una relación laboral con ellos. La declaración fue publicada en las redes sociales de la empresa, donde se menciona: “se ha estado manejando de manera errónea en redes sociales los hechos sucedidos en la madrugada de este sábado 24 de agosto”, y se enfatiza que las víctimas de homicidio doloso no eran empleados de Pecatto.

Michoacán Rojo: Mujer Uruapense Se Opone A Que Le Roben Su Camioneta Y La Matan

La noche de este domingo, una mujer falleció en un hospital al que fue trasladada, luego de que delincuentes le dispararan al tratar de robarle su camioneta en la colonia Morelos, de la ciudad de Uruapan. En la cobertura noticiosa se pudo establecer que cerca de las 20:30 horas la víctima se encontraba sobre la calle Acapulco, casi esquina con la avenida de Las Américas, a bordo de una camioneta JAC, tipo pick-up, de color blanco, cuando fue amagada por sujetos que portaban armas de fuego, quienes le exigieron que les entregara su vehículo.